
 

常見問題 
 
 
問題一.  海港商界論壇是什麼？ 

 

「海港商界論壇」是一個匯聚不同商界企業及團體而成立的聯盟，目的是在維 

護香港經濟, 社會和環境的長遠利益前提下，對有關海港及沿岸地區的政策及決 

定向政府提供意見。 
 
 
問題二.  海港商界論壇的理念是什麼？ 
 

我們的理念是促使香港海岸及沿岸地區發展為一個充滿活力、動感、方便和可 

持續的世界級資產。我們的目標就是鼓勵相關的人士及政府一起參與，互相尊 

重，彼此諒解，以確立一個共同目標作為建設海港的基礎。 

 
 
問題三.  什麼是海港商界論壇短期的計劃？ 

 
「海港商界論壇」將積極推行以下的項目: 

 

‧ 研究國際最佳實務方案－我們將學習和研究國際上有關海港沿岸規劃的 

最佳實務方案，並與專家、學者及政府通力合作，通過籌辦研討會、工 

作坊、會議及其他活動，把寶貴的經驗及專業知識引入香港。 

 

‧ 檢討沿岸社區發展的管理－我們將研究和檢討國際及個別地區就設計、 

建設、政策實施及管理世界級沿岸社區的不同方案，並在適當的情況下 

促請更改本港的現有制度。 

 

‧ 研究香港海港的價值－我們將研究其他地區海港沿岸優化工作的價值， 

以及香港海港及沿岸社區對環境、社會及經濟等層面帶來的潛在價值。 

 

‧ 就政府及其他機構的計劃作出回應－我們將以聯盟的身分對政府推出的 

海港發展措施作出適當的回應。我們將首先就「海港規劃原則」 

(Harbour Planning Principles) 及「海港規劃檢討」(Harbour Plan Review) 
作出研究及建議（目前正由共建維港委員會（HEC）編製）。待有最後 

意見後，我們會積極將有關建議落實到所有現行及日後的海港發展事宜 

上。我們將強調對海港及沿岸社區進行全面及綜合的規劃及評估所有地 

區需求的必要性。 
 
 
問題四.  海港商界論壇的會員大多是地產發展商和銀行，論壇究竟扮演什麼角色? 
 
海港商界論壇是香港商界團體歷來成立最大規模的聯盟，由本地多家最大型的企業、多個專業

團體，及商會和商界協會所組成。 
 
海港商界論壇的會員基礎龐大，當中有不同行業的企業及代表，包括來自零售、飲食、酒店、

交通、海運、製造、各專業界別(包括工程師、建築師、承建商等)，以及商會和商界協會的代

表。 



 

 
我們深信，本地商界積極參與推動香港的維港海岸及沿海一帶成為世界級可持續發展資源，是

具備商業效益的，有利於吸引更多優秀人才來港定居，增加旅客留港消費和遊覽，以及創造更

多的工作機會，令香港獲益。  
 
海港商界論壇將積極與社會各界、商界人士及政府通力合作，建立可持續發展的維港海岸，確

保全港市民和商界受惠。 
 
 
問題五.  海港商界論壇最關注什麼問題?  
 
我們認為： 
 
· 一套可持續及綜合全面的發展模式，是發展香港海港的唯一前路。 
· 在市區，人們可以在平坦的路上四通八達，享受大都會氣息。 
· 維港海岸現時被道路及基建設施支配，令人難以靠近。 
· 本港的海岸線環境十分惡劣，不能接受。   
 
 
問題六.  既然商界環保協會(BEC)已發揮作用，為何再成立一個獨立的組織？ 
 
商界環保協會具有清晰的權限及穩固的會員基礎 – 城市規劃只是該協會關注的眾多環保問題之

一。海港商界論壇僅肩負一項任務 –  就是積極聯繫社會各界人士及政府，透過加強對海港和

沿岸地區的規劃、設計、政策實施及管理，為優化香港海港的發展，確立共同理念，攜手推動

香港的海港成為世界級可持續發展資源。商界環保協會現為海港商界論壇的秘書處。 
 
成立海港商界論壇的另一主要原因，是為了顯示及匯聚更廣泛的商界人士參與推動香港海港可

持續發展，特別是一些現時不屬於商界環保協會會員的專業組織。  
 
 


